

PRESENTACIÓN

Es para mí un gran honor realizar la presentación del número 204 de *Islas*, pues siento especial orgullo por esta revista que no ha dejado de reinventarse desde su fundación en 1958 por el intelectual cubano Samuel Feijóo, ostenta la **Distinción por la Cultura Nacional** y arribará este año a su 65 aniversario atesorando en sus páginas cientos de contribuciones científicas.

La revista *Islas* propone en esta oportunidad un número especial dedicado al Caribe como espacio geocultural de confluencias, con una identidad forjada en la unión de lo diverso. Esta edición nos presenta estudios lingüísticos y literarios realizados por investigadores nacionales e internacionales que, desde miradas y contextos diversos, escudriñan en la realidad e identidad caribeñas.

La realización de este número es fruto de la consolidación de relaciones entre la Facultad de Humanidades de la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas y el Institut für Romanistik de la Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg, así como de las nuevas alianzas construidas con académicos de otras latitudes, unidos por el interés común de investigar el Caribe como zona de intercambio cultural. El fortalecimiento de esta relación académica se produce en el contexto de la celebración del aniversario 70 de existencia de la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas.

En estas colaboraciones los lectores podrán apreciar multiplicidad de experiencias que en cada caso han generado presupuestos teóricos y metodológicos de gran interés para el abordaje de la cultura y la identidad caribeñas. Es así que se entrecruzan las miradas desde y hacia Cuba, como referente dentro de Las Antillas, con las de otras naciones del Caribe insular y continental. Aprenderán en estos trabajos el abordaje de fenómenos lingüísticos regionales, nacionales o estudios comparados desde el siglo XVI hasta la actualidad, utilizando plataformas disímiles que van desde los manuscritos hasta los nuevos códigos televisivos.

Por otra parte, este número especial servirá de referente para potenciar el desarrollo de futuras investigaciones sobre nuestra región encaminadas al estudio de los elementos antropológicos, socioculturales e ideológicos que se manifiestan a través de la lengua y su uso en el discurso. Por ello, vale la pena consultar y dejar a mano este regalo editorial que se presenta, con vistas a su relectura constante.

Valga este número como inspiración y motivo para quienes se interesan por las más diversas expresiones culturales caribeñas. Hacemos nuestras las palabras del entonces rector Mariano Rodríguez Solveira en su nota introductoria al número fundacional de *Islas*, porque siempre habrá en nuestra revista un espacio para quien ponga juntos «ciencia y conciencia» (1958: 1).

MTR. NOSLEY PÉREZ CASTELLANO
Decano de la Facultad de Humanidades, UCLV

REFERENCIA

RODRÍGUEZ SOLVEIRA, M. (1958): Nota, *Islas*, 1(1). Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas.

DATOS DEL AUTOR

Nosley Pérez Castellano (Fomento, Sancti Spiritus, Cuba, 1987). Licenciado en Lengua Inglesa con segunda lengua extranjera: Francés. Máster en Lengua Inglesa para la Comunicación Intercultural, mención: Estudios Lingüísticos. Actualmente es decano de la Facultad de Humanidades e integra el claustro del Departamento de Lengua Inglesa y Francesa de la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas, Cuba.

CÓMO CITAR ESTE TEXTO: PÉREZ CASTELLANO, N. (2023). Presentación. *Islas*, 65(204): e1322



Este texto se distribuye bajo una licencia Creative Commons
Reconocimiento-NoComercial 4.0 Licencia Internacional.

ISSN: 0042-1547 (papel) ISSN: 1997-6720 (digital)

<http://islas.uclv.edu.cu>